

Precio de suscripcion:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 20.—✠ santa Florentina virgen.
Lunes 21.—san Luis Gonzaga confesor.
Martes 22.—san Paulino obispo confesor.
Miércoles 23.—santos Juan y Felix presbiteros y mártires.

Cultos

Domingo 20.—✠ La Misa y oficio divino son de la dominica infra octava del *Corpus Christi*, con rito semidoble, color blanco haciendo conmemoracion de la octava y de San Silverio papa y mártir.

En la Catedral homilia por el Rdo. Lic. D. Pedro Moll Eeónomo.

En san Francisco se celebra la Festividad del Santísimo *Corpus Christi*, predicando en la Misa mayor el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Beneficiado. A las 4 de la tarde Vísperas solemnes y á las 5 la Procecion.

En san Agustin continua, la oracion de 40 horas y ejercicio del mes de Junio dedicado al Sagrado Corazon de Jesús. Se espone á las 7 de la tarde y se reserva á las 8 y media.

En santa Clara á las 9 fiesta en honor de san Antonio de Padua, predicando el Rdo. D. Rafael Mascaró Pbro. En la misma continua la Novena al Sagrado Corazon de Jesús con sermon todos los dias, hoy á las tres de la tarde, los demás dias al anochecer.

En la Iglesia del Sagrado Corazon la Archicofradia de Hijas de María tienen la Misa de Comunión mensual á las 7 y media, suspendiéndose el ejercicio de la tarde.

Lunes 21.—La Misa y oficio divino son del 4 dia infra octava, haciendo conmemoracion de San Luis Gonzaga confesor.

Martes 22.—La Misa y oficio divino son del 5 dia de la octava haciendo conmemoracion de san Paulin obispo y confesor.

En santa Clara predicará durante la Novena del sagrado Corazon de Jesus el Rdo. D. Juan Barber Pbro. Beneficiado del Concordato.

Miércoles 23.—La Misa y oficio divino son del 6 dia de la octava haciendo conmemoracion de la Vigilia de san Juan Bautista.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA JUNIO

La sumision filial al Vicario de Jesucristo.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que los católicos obedezcan *fielmente* al Vicario de Jesucristo, Doctor, Cabeza y Padre de toda la santa Iglesia.

PROPÓSITO

Manifestar siempre en nuestras palabras y conducta, respeto *filial* al Soberano Pontífice.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los hijos de familia.
 - 2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Junio y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
- Dia 3, Santa Clotilde, Reina.
» 29, San Pedro y San Pablo.

A. M. D. G.

NOTICIAS

Ha celebrado el vigésimo quinto aniversario de su consagracion el Arzobispo de Evors. Toda la ciudad ha tomado parte en las fiestas celebradas con este motivo.

El 28 de este mes se celebrarán en Londres grandes fiestas con motivo del sexagésimo aniversario regio de Victoria de Inglaterra. Es cosa resuelta por Su Santidad enviar á Londres un representante que, en su nombre felicite á la reina; pero según los diarios mejor informados, aun no se ha elegido quien haya de desempeñar este cargo.

A las fiestas de canonizacion del Beato Fourier, han asistido varios parientes del mismo, el conde Enrique Fourier de Baconot, del cuerpo diplomático francés, la condesa de Coursen, esposa del comandante de la guardia suiza pontificia y la condesa Camila Santucci.

El rey de Siam con los príncipes de su familia Sommot, Svasti y Chira y su cortejo salió del Gran Hotel, donde se hospeda, para ir al Vaticano, recibiendo en el camino grandes pruebas de consideracion, que formaban contraste con la frialdad con que el pueblo habia acogido el dia anterior la llegada al Quirinal del soberano asiático.

La guardia palatina y la suiza hicieron los honores á los recién llegados.

Monseñor della Volpe y otros Prelados y gentiles hombres esperaban en la antecámara de los departamentos pontificios al Rey y á su séquito, acompañándolo hasta la sala de audiencia, donde el maestro de cámara, Mons. Gagiano de Azevedo, abrió la puerta anunciando á S. M. el Rey de Siam.

El Rey se inclinó profundamente ante el Pontífice, y Su Santidad, recibéndolo con mucha amabilidad, lo invitó á sentarse en un trono al lado del suyo, invitando tambien á los príncipes á sentarse en sillones colocados á su alrededor.

La audiencia duró media hora, y una vez terminada, fueron recibidos por Su Santidad los demás personajes del séquito del Rey.

Despues fueron todos á cumplimentar al Emmo. Cardenal Rampolla, Secretario de Estado, quien se apresuró á devolver la visita al soberano de Siam en el Grande Hotel.

Por decreto del Emperador de Rusia las diócesis vacantes en aquel imperio, Plotz y Wilna, acaban de ser provistas en las personas de Mons. Symon é Iwierowies. El mismo decreto nombra obispos auxiliares del metropolitano de Mchilew á Mons. Nedsalkowki y Klotowski. Estos cuatro Prelados habrán de ser preconizados en el próximo Consistorio.

Por otra parte, el Zar ha permitido la reapertura del Seminario diocesano de Kielce, cerrado hace muchos años.

Finalmente, el propio Nicolás II ha dado terminantes órdenes encaminadas á que no se inquiete á los católicos en el ejercicio de las prácticas de su culto. Esta última noticia la ha publicado el «Osservatore Romano», órgano del Vaticano.

Todos estos actos responden á las corrientes de concordia entre el Soberano Pontífice y el Zar de Rusia.

Segun un periódico francés, cuyo abolengo protestante no le impide estar muy bien informado de lo que pasa en el Vaticano, el Sumo Pontífice ha manifestado á un Cardenal extranjero, de los que concurrieron á la fiesta de la canonizacion, que el Sultan de Turquía propuso en un principio á las potencias, ceder la isla de Creta á la Santa Sede, para que ésta la pacificase é hiciese de ella lo que quisiera, proposicion que no halló buena acogida en las cancillerias europeas.

Indicio de que algo de verdad hay en lo anterior, es que periódico que, como «La Voce de la Verità», cuyas relaciones con la corte pontificia no son un secreto, ha copiado la noticia sin ponerla el mas breve comentario.

Las agencias telegráficas transmitieron á todas las partes del mundo la noticia de que el dia 29 de Mayo, en la catedral de Pisa, al caer un cirio desde lo alto de una araña y prender fuego en las colgaduras que adornaban la iglesia, se produjo un pánico horrible, del que resultaron siete personas muertas y más de veinte heridas.

Lo que no dijeron y ahora acaba de saberse, es lo siguiente:

Aquella católica ciudad se disponia á celebrar espléndidamente el jubileo de la coronacion de una devota imágen de Maria, venerada en la Catedral; la francmasonería veia con malos ojos esta elocuente profesion de fe de los católicos de Pisa, y no bastando los anónimos, una hoja clandestina y una tumultuosa manifestacion frente al palacio arzobispal para hacer desistir á los fieles de su empresa, gran número de hermanos de mandil acudieron al templo el dia de la funcion solemne, decididos á promover escándalo, y hallaron ocasion favorable á sus criminales propósitos cuando cayó el cirio, á partir de cuyo momento empezaron á gritar como enorgulmenos y se precipitaron hacia la puerta, llenando de terror á la gran masa de fieles, que conservaba mucha serenidad, y que entonces huyó atropelladamente, causando las desgracias que lamentamos.

En una alocucion dirigida por el general Primó de Rivera á los habitantes de las islas Filipinas, hallamos el siguiente párrafo.

«Volved de nuevo los ojos al verdadero Dios, á quien dichosamente adorais, y á la Pátria, que os ha contado siempre y os contará en adelante entre sus mejores hijos, y desechad ya con horror para siempre, las oscuras, interesadas y bárbaras maquinaciones que tantos daños os han traído sobre vuestras cabezas, en general inocentes.»

Todo esto está bien, y aun estaria mejor si el General, dejándose de indirectas, hubiera dicho á los tagalos quienes son y cómo se llaman los autores de «las oscuras, interesadas y bárbaras maquinaciones que tantos daños han traído sobre sus cabezas.»

Por lo mismo que esos enemigos son potentes y poderosos, se les debe señalar para que

todos los conozcan, y todos se aperciban á defenderse de sus «obscuras, interesadas y bárbaras maquinaciones.»

Lo demás parece revelar un tantico de temor y exceso de consideracion á quien ninguna merece.»

Con motivo del discurso pronunciado ante la Cámara francesa por su Presidente Mr. Brison con ocasion de la terrible catástrofe del Bazar de la caridad y cuyo discurso, plagado de blasfemias fué mandado imprimir para repartirlo por todas las alcaldías de Francia, el Alcalde de un pueblo del departamento del Rhóne escribió al Prefecto de Lyon una carta en la que le decia lo siguiente:

«Aun cuando tomo parte en el dolor que embarga á todos por la catástrofe de la calle Jean Goujan, no puedo sino reprobar los sentimientos de rebelion contra Dios que constituyen el fondo del discurso del Presidente de la Cámara, cuya publicacion no tiene otro objeto que el de propagar oficialmente esas blasfemias por todos los departamentos de Francia. Asi, pues, ni puedo, ni debo, ni quiero hacerme cómplice de semejante proceder respectó á este concejo que hace catorce años me honra confiándome la administracion de sus intereses, pues el hacerlo sería inferir un verdadero ultraje á los sentimientos religiosos de la poblacion.»

Un sacerdote de Paris, en carta dirigida á la «*Semaine de Luçon*», relata el siguiente episodio referente al incendio del Bazar de la Caridad:

Entre las personas á quien se sorprendió el incendio dentro del Bazar, encontrábase una madre con una hija y un hijo. Este, al estallar el fuego, acudió presuroso á poner en salvo á su madre, y despues á su hermana, como lo consiguió, no sin sufrir ellas graves quemaduras, de las que lograron curarse, y él la caída de una viga ardiendo sobre el sombrero de copa y sin más consecuencias que el susto consiguiente.

A los pocos dias, el jóven, que como la generalidad de los de su edad se hallaba alejado de las prácticas religiosas, al hablar con su madre y su hermana de la catástrofe, les decia: «Ha sido verdaderamente extraordinario que habiendo caido sobre mi cabeza aquella viga inflamada, no sufriera yo, sin embargo, ninguna quemadura, y si yo fuera un devoto atribuiria el hecho á un milagro.»

—¿Y por qué no?—replicó su hermana; coge tu sombrero y dime lo que hay en el fondo.

—Una medalla—contesta el joven, despues de mirar dentro del sombrero.

—La misma que yo te cosí una hora antes de ir al Bazar, y es la *Medalla Milagrosa*.

—¿Gracias sean dadas á Dios y á la Virgen Santísima!—exclamó el jóven;—ahora si que reconozco el milagro, y para demostrar mi agradecimiento á la Proyidencia, que me ha librado de una muerte segura, mañana mismo iré á confesarme y á comulgar, y prometo cambiar de vida.»

INFORMACION TELEGRAFICA

Dícese con visos de veracidad que el Gobierno ha recibido de Filipinas una Memoria del general Primo de Rivera en la cual habla en tonos pesimistas de la situacion financiera del Archipiélago.

Parece que en dicha Memoria se abarcan puntos que el Gobierno considera de alguna gravedad, cosa que al saberse ha producido notoria contrariedad entre los ministeriales

pues hasta ahora semejante conflicto existia sólo en Cuba.

—El señor Cánovas ha manifestado que el Gobierno tenía conocimiento de que los filibusteros tratan de desembarcar expediciones en las costas de la Florida, añadiendo que se han dado órdenes á los buques del Apostadero de la Habana para que extremen la vigilancia en todo el litoral.

—Telegrafian de Washington que el señor Dupuy de Lome ha recibido un despacho del Gobierno español asegurando que no serán fusilados los cabecillas Rius Rivera y Bacallao.

—El ministro de Marina ha recibido un despacho de Manila dándole cuenta del bombardeo de Naic, en el que tomaron parte los cañoneros «Leyte», «Colouzan», «Elcano», «Albay» y «Zamar».

La operacion obtuvo un resultado felicísimo.

Ha sido aplazado el viaje de la Corte á San Sebastian por haberse presentado muchos casos de tos ferina en el barrio del Antiguo, de aquella capital, inmediato al palacio de Miramar.

—Despachos de Hong-Kong dicen que el titulado *generalísimo* Emilio Aguinaldo, bajando de Siende, pasó por Calamba y Maragondón hácia los montes de San Mateo, provincia de Bulacan, dirigiéndose despues á la sierra de Simul. Llevaba unos 2,000-hombres, parte armados y parte no, y segun confidencias, parece que andaban muy escasos de municiones.

Para prevenir el movimiento de los insurrectos se han mandado refuerzos á la brigada del general Rios.

—Los señores duque de Tetuan y general Azcárraga han celebrado una larga conferencia. Despues han ido á la Huerta para hablar con el señor Cánovas.

Créese que se ha tratado de cuestiones relacionadas con los Estados-Unidos.

AGREGACION DEL SANTUARIO DEL MONTE TORO A LA SANTA BASILICA, DE SAN JUAN DE LETRÁN.

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo, en su deseo de proporcionar á sus amados diocesanos el mayor número posible de gracias espirituales, solicitó durante su estancia en Roma la agregacion del Santuario de Nuestra Señora del Monte Toro á la Basílica de S. Juan de Letran en Roma, con el fin de que cuantos visitasen dicho Santuario pudiesen lucrar las mismas indulgencias que se ganan visitando la referida Basílica.

Obtenida ya dicha concesion, nos complacemos en hacerlo presente á nuestros lectores, seguros de que todos con nosotros aplaudirán el celo de nuestro Ilmo. Prelado en favor de su amada diócesis, y se aprovecharán debidamente de las muchas y estimables gracias cuya consecucion se les facilita de este modo.

Y como están muy cerca algunos de los dias en que se podrán lucrar algunas de dichas gracias espirituales visitando el Santuario del Monte Toro, insertamos á continuacion el catálogo de las que hay concedidas con expresion de los dias en que se pueden ganar.

Los dias de la Ascension de Nuestro Señor Jesucristo, de la Natividad de S. Juan Bautista, de los Apostoles san Pedro y san Pablo, de san Juan Evangelista y de la Dedicacion de la Basílica de Letran, pueden lucrar Indulgencia Plenaria todos cuantos habiendo confesado y comulgado visitaren á la Virgen en su Santuario desde las primeras Vísperas de dichas Festividades hasta la puesta del sol en

los respectivos dias, y rogaran á Dios por la exaltacion de Nuestra Santa Madre la Iglesia, extirpacion de las herejias y concordia de los Príncipes cristianos.

Los que practiquen iguales actos de devocion en los dias de las Festividades de san Andrés, san Jaime, santo Tomás, san Felipe y Santiago, san Bartolomé, san Mateo, san Simon y san Judas y san Matías, pueden ganar Indulgencia de siete años y otras tantas cuarentenas.

Los que visitaren el Santuario verdaderamente arrepentidos y con propósito al menos, de confesar y orasen por las mismas intenciones, en cualquiera de los dias comprendidos desde la primera Dominica de Adviento hasta la fiesta de Natividad de Nuestro Señor y desde el Miércoles de Ceniza hasta el dia de Pascua de Resurreccion, pueden ganar Indulgencia de cuatro años y otras tantas cuarentenas. En los demás dias del año cien dias de Indulgencias. Finalmente, aquellos que, en los dias de las Estaciones de la misma iglesia de Letrán señaladas en el Misal Romano, son á saber; Domingo primero de Cuaresma, Domingo de Ramos, Juéves y Sábado Santos, Sábado de la Dominica *In Albis*, FERIA tercera de Rogaciones, la Vigilia de Pentecostés, visitaren el Santuario de Nuestra Señora, con verdadero afecto de penitencia y propósito de confesar y oraren en él por las referidas intenciones, podrán conseguir las mismas Indulgencias que ganan cuantos visitan personalmente en dichos dias la Iglesia de Letrán.

GACETILLA.

La Gran Fiesta de Corpus

Hay momentos en que el corazón del cristiano late á impulsos del mas puro gozo, producido por la grandiosidad de las manifestaciones del culto católico, en los dias de excepcional solemnidad.

Entre ellos ocupa lugar distinguidísimo la gran fiesta del Santísimo Sacramento de nuestros altares, donde el poder de Dios, hizo como un esfuerzo para realizar el mayor de los milagros; donde la sabiduría de Dios, inventó la mas peregrina manera de quedarse con el hombre; donde el amor de Jesucristo ideó la mas sublime muestra de su infinita caridad, al entregarse en alimento al hombre.

Nada de extraño tiene pues, que nuestra Madre la Iglesia, se desborde en entusiasmo, al recordar en el dia de *Corpus*, la institucion de la Divina Eucaristia, se atavie con sus mejores galas al festejar á su Divino Esposo, que permanece con ella hasta la consumacion de los siglos, tras los blancos velos de eucaristicas especies; muy propio es, pues, y muy merecido el fervor religioso, las demostraciones de pública alegría, con que el pueblo cristiano, celebra esta solemne festividad.

Esto hubimos de pensar y estas ideas hubimos de revolver repetidas veces en nuestra mente, el jueves proximo pasado, al ver como los religiosos habitantes de Ciudadela, celebraron la gran fiesta de «*Corpus Christi*».

La circunstancia de ser aquel, el dia señalado por el Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo, para bendecir solemnemente á los ciudadelanos, en nombre de Su Santidad, dió á la ya solemne festividad, nuevo é importante realce. Al medio dia de la vispera, el alegre volteo de todas las campanas de la Catedral, anunció con sus lenguas de bron-

ce, la solemne Misa Pontifical del siguiente día; y durante la tarde y por la noche las bóvedas de la Catedral resonaron de los armoniosos ecos de los solemnes cánticos del Oficio Litúrgico.

A las nueve, del día de «Corpus» se expuso el S. S. Sacramento, y acto seguido el Ilmo. Sr. Obispo entonó la Hora canónica de «Tercia», desde su Sólido; y revestido con los ornamentos Pontificales, celebró el Santo Sacrificio, en cuyo ofertorio predicó un notable sermón, el M. I. Sr. Lic. D. Sebastian Vives, Dignidad de Arcediano, presentando á la S. S. Eucaristía, como lazo de unión y de caridad, entre todos los fieles católicos; asunto de palpitante interés en nuestros aciagos días, como dijo muy bien el orador.

La capilla de música ejecutó una bonita partitura, con mucha precisión; siendo la concurrencia numerosísima, pues la vasta nave apenas si podía contener los fieles asistentes.

Acabada la Misa Pontifical, nuestro amadísimo Prelado dió la Bendición Papal, mientras las campanas anunciaban con sus alegres repiques, tan fausto acontecimiento. Acabado el acto, el M. I. Ayuntamiento que asistió á la Misa mayor, se trasladó al Palacio Episcopal para saludar al Prelado y darle las gracias, por los beneficios espirituales otorgados á los habitantes de Ciudadela, con la bendición especial de Su Santidad. Después de Vísperas, organizóse la Procesión, que fué lucida y numerosa, habiendo asistido á ella todas las Asociaciones y Cofradías de Ciudadela, con sus vistosos pendones; entre ellas, recordamos en este momento, además de los numerosos grupos de niños, el Oratorio Salesiano, la Congregación de S. Luis, con su banda de música, las Cofradías de la Correa, Sto. Cristo, S. José, Terciarios, Carmen, Rosario, Dolores, Santísimo, Circulo Católico con su pendón que llevaba D. Lorenzo Cardona; Apostolado de la Oración, cuyo pendón era llevado por D. Pablo Ferrer; gremio de labradores con su pendón y linternas, y otras, que sentimos no recordar. El Clero parroquial y Catedral, alternaba con la Capilla de música los himnos al S. S. Sacramento, que era llevado por cuatro sacerdotes revestidos con casulla, mientras otros cuatro, revestidos de diácono incensaban continuamente al S. S. Sacramento. El Ilmo. y Rvmo. señor Obispo revestido de ricos ornamentos Pontificales, acompañado del magestuoso séquito de ministros, y seguido de sus pages que llevaban rica silla dorada, presidía tan hermosa procesión.

El M. I. Ayuntamiento sostuvo según costumbre, las varas del rico Palio, dando guardia á S. D. M. fuerzas de carabineros. Las calles todas del tránsito ostentaban vistosas colgaduras, y hermosas flores deshojadas, cubrían la carrera. Serían cerca las ocho, cuando la Sagrada Custodia entró en la Catedral, á los acordes de la marcha real; y después del «Tantum-ergo», el Ilmo. Sr. Obispo dió la bendición al pueblo, presentando la Catedral, un aspecto sorprendente, con la multitud de luces y riqueza de adornos, que embellecían su recinto.

El lunes próximo, día 21 del corriente mes, á las 5 y media se celebrará una misa rezada en el altar de San Luis Gonzaga, á fin de que los jóvenes congregantes que se dedican al trabajo puedan oirla antes de la hora de ir á

empezar su jornal, celebrándose después algunas otras en el mismo altar para los estudiantes que pertenecen á la Congregación.

En la tarde de hoy el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo de esta diócesis, ha salido para Mahon al objeto de bendecir solemnemente mañana á aquellos habitantes en nombre de Su Santidad.

Continúa al anochecer el solemne Novenario dedicado al Sagrado Corazón de Jesús que se celebra en la iglesia de santa Clara, estando encargado del sermón de esta noche el Rdc. D. Juan Barber Pbro. Beneficiado del Concordato, quién predicará también el próximo martes en la misma novena.

Para la rectificación de las listas electorales en la isla de Cuba se invertirán unos 135 días ó sean: 90 para las reclamaciones y trámites judiciales; 40 para la publicación, y unos cinco días que siempre se pierden en otros trámites.

El decreto lo enviará el Sr. Castellano en el correo del 30.

La señorita D.^a Esperanza Nieto Sagreras falleció el día doce del corriente, después de haber recibido los santos Sacramentos, en el pueblo de San Gervasio (Barcelona), á donde se había trasladado para encontrar remedio á la enfermedad que sufría.

Las asociaciones católicas de señoras de esta ciudad han perdido con dicha muerte una de sus más fervorosas asociadas, que se distinguía por su celo y actividad en favor de las obras todas de beneficencia y de religión.

Reciba con tal motivo su apreciable familia nuestro sentido pésame y acuerdése nuestros piadosos lectores en sus oraciones del alma de la finada (q. e. p. d.)

Un padre de familia empleado de un periódico anticlerical de Francia tuvo la desgracia de perder un hijo, á quien le obligaron á enterrar civilmente, so pena de perder el empleo, con cuyo exiguo sueldo sostenía á su numerosa familia.

Así practican la libertad de conciencia los librepensadores.

Desde el día 15 del actual hasta fin de Agosto serán admitidos en la Intervención de Hacienda los cupones cuyo trimestre vence en primero de Julio próximo, pertenecientes á los intereses de la deuda perpetua del 4 por 100 interior y exterior, é inscripciones nominativas de igual renta.

El día 20 del mes actual se celebrará en Alba de Tormes el empréstito de 50.000 pesetas que aquel Ayuntamiento proyecta para la expropiación de unas veinte casas, con objeto de sanear la población y dar facilidades al Excmo. Prelado para llevar á cabo su grandioso proyecto de la basilica Teresiana. El empréstito se hace en muy buenas condiciones, con un 5 por 100 de interés y se amortizarán anualmente 5.000 pesetas.

El empleado en la Biblioteca del Vaticano, Alfredo Monaci, ha publicado con el título de «Novela Romana», un libro inspirado en los documentos literarios que

custodia, y se propone utilizar aquellos tesoros, con licencia de su Santidad, para cultivar la novela histórico-religiosa de la Edad Media, lo que nos parece un proyecto digno de elogio.

El aparato colocado por el Padre Bertelli en el Observatorio del Vaticano se distingue por su extraordinaria precisión, y gracias á las observaciones de aquel sabio religioso hanse adoptado medidas de precaución con motivo de los terremotos en varias regiones de Italia.

Dice el «Correo Catalán»:

El «Cristóbal Colon», construido por cuenta de España en los astilleros de Sestri-Ponenti, ha embarcado las municiones y pólvora que esperaba de Inglaterra para la dotación de la artillería de menor calibre, y mañana ó pasado mañana recibirá los dos nuevos cañones Armstrong de 25 centímetros que se acaban de probar en el polígono de la Spezia, los que serán colocados en sus respectivos montajes de las torres de proa y popa á las pocas horas de tenerlos á bordo. También se dice que el nuevo acorazado zarpará de Génova con rumbo á Mahon el día 21 del corriente por la mañana.

VARIEDADES

CHARADAS.

1.^a

Santa es una dos tercera,
y otra Santa tercia cuarta;
una nave cuarta quinta,
y el todo ciudad de España
sobre hermosa y fértil isla
en extenso mar situada:

2.^a

Cierto tubo de metal
es segunda tras primera;
la tercera con la cuarta
cierto pez nos manifiesta;
cuerpo duro es cuarta prima
y el todo un buque de guerra.

3.^a

Una dos pequeño buque;
cuarta prima gran pecado,
y ni todo es un oficio,
¿sabrás, lector, descifrarlo?

JACINTO.

Solución á las charadas del sábado pasado:

A la 1.^a GAS-PAR,

A la 2.^a CA-RA-VA-NA.

A la 3.^a A-ZU-CE-NA.

Han descifrado la 2.^a y 3.^a Modestia, Amengual y Cándido.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 19.—3'40 mad.

Telegrafian de Washington que el Ministro de Estado mister Sherman ha sometido á sus compañeros de gabinete la propuesta del delegado de los insurrectos Quesada, para que el ministerio norte-americano se oponga al fusilamiento de los cabecillas Rius Rivera y Bacallao sentenciados á muerte por los tribunales militares de Cuba.

Un escandalo mas.

De tal puede calificarse lo ocurrido el día 5 en la Cámara francesa. El ministro de Obras públicas contestó a una interpe-lación de tres diputados sobre la huelga minera de la Grand Combe. Como los so-cialistas interrumpieran violentamente y uno de ellos, Gersult-Richard, calificara de mentiras las palabras del ministro, de la mayoría salieron voces de ¡al orden!, y entonces el iracundo colectivista dirigién-dose a aquella, dijo que todos eran unos «moucharás,» moscardones significa esta palabra pero está aplicada en sentido de espías.

A la verdad, podrá no ser correcta la tal palabreja, pero otras más breves han pasado, y con ellas las de mentira. Más Brisson definió que «mouchar» es la mayor injuria que puede dirigirse a los diputados, é invitó a Gerault-Richard a explicarse. El cual, por toda explicación, dijo que mantenía la palabra y declaró que sus colegas de la mayoría «no tienen sangre en las venas».

El Presidente propuso entonces la ex-pulsión del recalcitrante por espacio de quince días, corrección que trae aparejada la pérdida del sueldo de dos meses y im-presión, en grandes carteles y a costa del interesado, del relato de la sesión, para ser fijados en el distrito que le ha enviado a la Cámara; y esta así lo acordó.

No se contaba con la huésped. A la oportuna invitación del Presidente, M. Richard negóse a salir del salón de sesio-nes y fué preciso suspender esta, hacer despejar las tribunas y mandar que la fuerza militar del Palacio de Borbón arro-jase al diputado, de la Cámara.

Pero no pasó ahí la cosa. Minutos des-pués se reanuda la sesión; Jaurés pide la palabra para hablar de «las garantías del poder legislativo!» el Presidente se la nie-ga, atrayéndose toda suerte de denuestos de la extrema izquierda, y para poner fin al escándalo declara terminada la sesión. Al descender de su sitial, los socialistas le saludan á los gritos de «¡Abajo Brisson» «¡Brisson es un canalla!» y otros por el estilo.

Pocos son los que se explican la extraor-dinaria severidad del sectario Presidente para con sus amigos. Nosotros nos la ex-plicamos. Brisson es un equilibrista de primer orden. Tronando un día contra el P. Oliver, y expulsando a otro a un socia-lista, se hace simpático á tirios y troyanos, aunque lo rigurosamente lógico sería todo lo contrario.

El día anterior, dos senadores, por un quitame allá esas pajas, llegaron á las manos.

De estas «edificantes» escenas periódico tan liberal como el «Figaro» saca la con-secuencia de que el régimen parlamenta-rio está desacreditado. Atrasado anda.

Cuba assolada

De una carta que publica «El Correo» periódico de Madrid, copiamos los siguien-tes párrafos:

«La guerra parece, en efecto, que ha disminuido en las cuatro provincias occi-dentales, pero este resultado se ha conse-guido aniquilando el país, destruyendo toda su riqueza y hasta los alimentos más precisos para la vida: la gente, obligada á abandonar los campos y reconcentrarse en los poblados, se muere de hambre y de miseria; la misma anemia que consume á los habitantes es causa de que se apoderen de ellos las enfermedades propias de este país. Desaparecen pueblos enteros y los vecinos van á establecerse en otros; los dueños de ingenios valorados en medio millon de pesos piensan en abandonar sus propiedades porque nada les producen y les ocasionan cuantiosos gastos, que no tienen medio de soportar.

Ese mismo estado de ruina y de mise-ria explica la disminucion de la guerra; pero quedaremos dueños de un cemente-rio, sobre el cual será muy difícil recons-truir nada en muchos años, porque el ca-pital tiene miedo a este estado de pertur-bacion constante en que la isla se en-cuentra.

La Hacienda, local y general, tiene forzosamente que correr parejas con la pri-vada: sobre ruinas, desolación y miseria no es fácil obtener recursos, y los que ayer eran ricos hacendados, son poco menos que pordioseros.

Las empresas de todo género, que re-partian un 5, 6, 8 y hasta 10 por 100 de dividendo, llevan dos años sin beneficios y sus valores están por los suelos.

El cuadro, aunque parezca negro, no está recargado de tinta: es inferior a la realidad.»

EL DOCTOR CREUS.

El día 1.º del corriente ha fallecido en Gra-nada piadosamente en el Señor, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, el ilustre profesor de las Fa-cultades de Medicina de Granada y Madrid, y el más hábil y peritísimo operador de nues-tros días Dr. D. Juan Creus. Por su genio y

vasta ciencia era una verdadera gloria mé-dica de estos tiempos; por su profunda religio-sidad y piedad, cuyos rasgos fueron distinti-vos de su carácter, fué siempre un católico ferviente, que lo mismo en la vida pública que en la privada, en la cátedra y á la cabe-cera del enfermo, confeso siempre y en todas las ocasiones su fe cristiana con valor desa-costumbrado, especialmente en los hombres de su clase.

Confiado el Dr. Creus en las verdades y en los legítimos recursos y adelantos de las ciencias, tenía, sin embargo, la humildad del cristiano que considera á Dios y á la Provi-dencia como la causa suprema de todas las cosas y del gobierno del mundo. Sus discipu-los que son casi todos los médicos de las Fa-cultades de Madrid y Granada, recordarán siempre los ejemplos que les dió en las clíni-cas su admirado y querido maestro el Doctor Creus, el cual, en el acto de operar, nunca lo hizo sin antes hacer la señal de la cruz santi-guándose, uniendo así en hermoso espectá-culo la fe del católico y la ciencia del sábio.

Víctima de una hemiplegia, la muerte lo ha arrebatado, cuando todavía podia vivir algunos años para los suyos, para la ciencia y las obras católicas, á las cuales, singular-mente á las Conferencias de San Vicente de Paul, de cuyo Consejo en Granada era pre-sidente, vivia consagrado. A su viuda y á sus hijos les enviamos sentido pésame, y roga-mos á nuestros lectores pidan á Dios por el alma del ilustre y piadoso finado.—R. I. P.

ANUNCIOS

Está para vender una casa de la calle de Curniola número 22 y un hortal de recreo situado en el camino de san Juan.

En la calle de las Parras nú-mero 11 informarán.

EL Banco de Ciudadela com-pra oro de todas clases y cupones del 4 p^o Exterior y de Billetes Cuba, á precios elevadísimos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

SOLIDEOS

Se hallan de venta en el comercio de J. Canet.

Son de seda, de una sola pieza, forrados de fina badana.

DINERO. Se desea colocar en primera hipoteca sobre fincas rústicas ó con garantía de valores del Estado, hasta la cantidad de *Cincuenta mil duros*, en partidas que no bajen de *diez mil pesetas*.

Informarán el «Banco de Ciudadela» y el Notario de la misma ciudad Dr. D. Antonio Anglada.